

Uso de antibióticos en ganado lechero

[Narradora: Myriam Grajales-Hall:] California es el principal productor de leche en el país, y a partir de enero del 2017 se impondrán restricciones en el uso de medicamentos y antibióticos en animales destinados al consumo humano, inclusive las vacas lecheras. Según datos de los Centros para el Control y Prevención de Enfermedades, el uso excesivo de antibióticos puede estar relacionado con infecciones ocasionadas por resistencia a antibióticos, un problema de salud que enferma a millones y causa la muerte de 23,000 personas al año.

[Noelia Silva-del-Río, especialista en ganado lechero con la División de Agricultura y Recursos Naturales] Si nosotros en nuestra industria lechera usamos los antibióticos sin tener una precaución de usarlos de manera adecuada lo que va a suceder es que podemos crear resistencia, organismos que son resistentes a antibióticos y nosotros queremos realmente evitar eso porque no queremos estar enfermos el día de mañana ni yo ni mis hijos, ni ustedes ni sus hijos.

[Narradora:] Silva-del-Río es parte de un grupo de expertos que visitaron 45 lecherías en el Valle Central para explorar cómo mejorar los procedimientos de diagnóstico y tratamiento de vacas lecheras. Durante el recorrido se encontró que generalmente la responsabilidad de identificar una vaca enferma recae en el trabajador, puesto que son ellos quienes pasan más tiempo en los establos.

[Silva-del-Río:] Los trabajadores de la lechería son los que están identificando las vacas enfermas y es importante que, primero que esos trabajadores tengan un protocolo que haya sido diseñado por el dueño y el veterinario y estar entrenados, hemos visto que algunos no tenían suficiente experiencia en detectar enfermedades.

[Narradora:] La experta mencionó algunos de los parámetros básicos que ayudan a identificar enfermedades en las vacas; estos son:

- la falta de apetito - Hay que fijarse si la vaca ha consumido o no el alimento que se le proporcionó.
- la supresión de leche – Prestar atención porque si una vaca no está dando leche es porque no ha comido y está enferma, y
- el comportamiento del animal.

[Silva-del-Río:] Las vacas como las personas cuando están enfermas cambian su expresión, un evaluador que ha hecho esta tarea por muchos años es capaz de detectar a una vaca con una cara triste.

Para más información sobre ganado lechero y su salud, visite el sitio de su oficina local de Extensión Cooperativa, <http://ucanr.edu/oficinas>.